ろしくお願い申し上げます。 役に立ちたいと思いますので、 せんが、力を尽くして皆様方のお の大役が勤まるかどうか分かりま 後任として選出されました。会長 に開かれた洛友会総会にて、

ょ

時代の変化と洛友会

会長に選出されて

슾 洛 友 京都市左京区田中大堰町49

検討するワーキンググループが作

洛友会のこれからのあり方を

会合を重ね、

方向性が示されつつ

報告されていますように、何度か られ、この会報にも検討の概要が

ことが、それぞれの職場における

をすることは間違いのないことで 活動、物の考え方等に大きな貢献 躍しておられる卒業生の皆さんが

日本中のいろんなところで活

お互いに知り合い、親睦をはかる

疑いを入れません。社会、企業な 系学科卒業生の親睦にあることは

幹事の木村磐根先生を中心にし

のもとに、

会長の近藤文治先生

洛友会会長

長尾

会と教室の間の関係も昔のようで 変わって、先生と学生の間、 が、最近は学生数も増え、時代も の機会にお世話になったわけです 謝恩会の2つがあった)やその他 別れパーティー(当時は余銭会と 洛友会の皆様にも、卒業の際の 洛友

はなくなって来ておりました。

なおすべき時に来ていると考えら うな大学と洛友会のあり方を考え などの変化があり、これまでのよ であることが期待されていること 社会との関係がこれまで以上に密 ようになったこと、さらに大学と ないということがよく認識される 前にも増して力をそそがねばなら と、大学における学生の教育に以 であたらねばならなくなったこ 人となり、 全てのことに自己責任

洛友会では既にそのような認識

が学生だった頃は大学とともに 洛友会は長い歴史を持ち、

> 真 (昭34年卒) ₹606-8202 075-701-3210

国立大学が自立した法

下さった近藤文治先生が会長を退

洛友会の発展に尽力して来て れまで長期にわたり会長を勤

かれることになり、本年6月18日

私が

活動の方向

やるべきことは何かについて、 存じます。 こで少し考えてみたいと存じま ける洛友会の目的は何か、我々の つかの課題があるのではないかと ところで、この新しい時代にお 私は以下に記しますような幾 ح

 $\widehat{1}$ 洛友会の第一 の 目 的は電気

対していろんな形で側面的な支

長の要職にある荒木光彦先生をは 電気系情報系教室と これからの洛友会の たく存じているところであります。 のべて下さることになり、 と洛友会の発展のために手をさし この考え方に賛成され、いろいろ 気系情報系教室の方も現在工学部 を目指すことであります。幸い電 関係の主旨を十分にふまえた関係 し違って、現代の社会と大学との の電気教室と洛友会の関係とは少 ことであります。私達の学生の頃 連携していろんな活動をしてゆく 情報系教室と洛友会がより密接に このような検討を通じて出され きた考え方の一つは、電気系 教室主任その他の先生方も、 洛友会の協力 ありが

が行われております。私ども洛友 忙しい年頃であることは事実です うのは誠に残念なことでありま 授などを中心としていろんな活動 副学長をしておられる松重和美教 ます。また産学連携にも積極的で、 ブ・エクセレンスに指定されてい では文部科学省のセンター・ 室は教育研究において日本トップ 案下さるようお願い致します。 アイデアがありましたらぜひご提 でしょう。私も考えますが、よい の会費の納入率も改善されてゆく が必要です。そうすれば洛友会へ に出席しようと思ってもらう努力 ある企画を考え、こういった人達 が、いろいろと工夫をして魅力の 大切であります。この年代は最 これをよく認識してもらうことが おいて最も活躍する年代の人達に になるのは50歳を過ぎてからと 洛友会に出席しようかと思うよう あります。しかしこれに気付いて 会もこういった電気系教室の活動 に位置して活躍しておられ、 (2) 京都大学の電気系情報系教 30代の後半から40代の人生に

> であります。その具体的な方法に のおかげと考えて、恩返しを少し るのも京都大学電気系情報系教室 からであります。私どもが今日あ 会で大きく活躍されることになる こから輩出される洛友会会員も社 情報系教室がますます発展し、 す。そうすることによって電気系 援をしてゆくことが大切と考えま 期待したいと存じます。 についても皆様方からのご提案を はいろんな形がありますが、これ でもするべく活動することが大切

ないかと考えております。 うな企画を考えることも有効では 系教室の先生方とよく相談して、 もいらっしゃると存じます。 という気持ちを持っておられる方 いろと社会のことを教えてやろう ます。洛友会の諸氏の中にはチャ とい、社会をあまりよく知らない、 社会の風を学生諸君に吹き込むよ っしゃいますし、若い後輩にいろ レンジ精神の旺盛な方も多くいら ではないかと言われたりしており チャレンジ精神が少し足りない 3 京都大学の学生は世間にう 電気

ります。ぜひともよろしくお願 様方とよく相談しながら洛友会の 副会長、幹事、 意見を積極的に寄せていただき、 活動を進めてゆきたいと考えてお と述べましたが、皆さんからのご 以上、思いつくままにいろいろ 各支部の役員の皆

2 時

平成17年度懇話会の開催 (ご案内)

演をしていただくことに致しました。会員の皆様には奮ってご参加年卒)の3名を講師としてお招きし、次のようなプログラムでご講 らのメッセージを伝えて激励をするため、例年、懇話会を開催して電気系教室では在校生と卒業生の親睦をはかり、在校生に先輩か をいただき、この機会にぜひ在校生や教職員との親睦を深めていた 懇話会を両者で共催することになりました。また、長尾前総長が洛 きております。本年度からは教室と洛友会の関係をさらに強化して、 (昭34年卒)、企業関係側からは松田氏(昭34年卒)と田邊氏(昭44 友会会長に就任されたことでもあり、 名誉教授側からは長尾先生

《学科長 橘、専攻長 小林、 石川、 吉田

場日 所 時 平成17年11月11日 桂キャンパスBクラスター・桂ホール/カフェ・アルテ (金) 午後2時00分~7時30分

2時00分~2時45分 (45分)講演会プログラム

輝義 氏(㈱ビスキャス)

45 分~3時30分(45分) 「固体絶縁超高圧ケーブルの開発沿革と今日の事業課題」

松田 晃一氏(NTTアドバンステクノロジ株)

「情報システムの研究開発、 今と昔

45分~5時15分(90分)休憩

3 時

長尾 真 先生(独情報通信研究機構

「研究生活40年」

分~7時30分

(桂キャンパスカフェ・アルテ)

または京阪京都交通バスにて京大桂キャンパス前下車 桂キャンパスへのアクセス 阪急桂駅西口から市バス西6系統 (会費 社会人 3, 000円、学生 (約15分) 無料)

橘 邦英 075 - 383 - 2272

슾 員 寄 稿

技術者の倫理 橋本 道哉 (昭33年卒)

社会情勢

つい最近のアスベストや談合問題 三菱自動車、IR西日本の脱線事故、 最近JCOの臨界事故から始ま 雪印、日本ハム、東京電力、

> られるようになってきた。 ライアンス、企業倫理が強く求め R(企業の社会的責任)、コンプ 益だけ追求するだけではなくCS 企業の事故、 企業には自分の利 不祥事が絶えな

業内の技術者個人にも、 会を始め学会、協会、企業等の団 性が認識され始めていた。機械学 事が続発し、技術者の倫理の必要 術者の倫理の欠如に起因する不祥 たと思われる。ちょうどその頃、 日本ではこの種の書籍は初めてで の倫理』を丸善から翻訳出版した。 判のよいハリス著の『科学技術者 参考書として使用され、非常に評 成10年9月に、アメリカの大学で らなっていない。私たち日本技術 に、日本の大学では選択科目にす 技術者の倫理は必修科目であるの る。アメリカの大学の工学部では は欧米に比べて遥かに遅れてい れるようになったが、日本の実情 けではなく技術者の倫理が求めら 体でも技術者の倫理規程を制定し JCOの臨界事故を手始めに、技 士会の翻訳グループの有志は、平 一方、独立して働く技術者や企 先導的な役割を果たして来 技術力だ

2. 技術者倫理の必要性

物が支配するという環境と化し、 げばよかった。しかし今技術その 巨大な能力と化し、さらに全人類 おいては、それは目的を他者に仰 行為そのものとなり、 技術が道具だけであった過去に 自ら目的

> 問われなくてはならない。すなわ をもたないエネルギーを秘めて たらしている。例えば、20世紀中 争や交通災害等で多くの不幸をも 多くの幸せをもたらした反面、 倫理を課題とせざるをえなくなっ ち強大化された技術の存在が自ら 的を問わなくてはならなくなって 上しか狙わなかった技術は自ら目 た技術の目的を選定すべき時に至 かに上回っている。 世紀までの不慮の死者の合計を遥 を遂げた人は、人類の有史以来19 の戦争や交通災害による不慮の死 ている。技術の発展は人類に大変 いる。ここにおいて善悪を真剣に しての技術の完全化と機能性の向 っている。今までに手段的道具と まり人類がこの巨大な能力を秘 る目的を実現すべきであるか。 きであるか。これによっていかな る。これをいかなる目的に使うべ うな強大な力そのものと化してい っている。技術は今や自らが何を る制御ができない巨大な乗物とな 何をも破壊しうるよ つ W

なっている。 いわゆる技術に支配された世界と が科学技術の影響を大きく受け、 我々を取り巻く全ての生活環境

のごとく要求されているのである。 対する責任を活動の前提とする旨 はもちろんのこと、社益や公益に このような環境において技術者 「高い職業倫理」が求められてい まさに技術と倫理が車の両輪 自らの専門職としての技術力

倫理規程の必要性

利の維持と向上に不可欠なサービかつ社会や個人の健康や安全、福 たく異なるものである。 在では技術者も専門職として倫理 は厳格な倫理規範を構築する。現 的な関係を維持するために専門職 が課せられるのである。この互恵 エッショナルとしての責任とモラ 技術社会における技術者のプロフ らないのである。すなわち、高度 スを責任を持って行わなければな れる。しかし他の人にはできない、 知されると他の職業では得られな ない。ひとたび、専門職として認 自らの能力を証明しなければなら であり、一般の道徳倫理とはまっ 定化したものが「技術者倫理規程 ならない環境になっている。この ス・オブリージュに応えなければ 規範を持って上記のようなノブレ いような高い報酬と特権が与えら しい訓練を受け、客観的な方法で には、長期に亘る専門的教育と厳 てきた。専門職の一員になるため 味する専門職)の存在を認め育て 識と技術を持つプロフェッション に代表されるような高度の専門知 「高い職業倫理」を文書化して規 (民衆に対する指導的な立場を意 ル・オートノミ(道徳的自律) 欧米では聖職者、医師、 法律家

理的な行為の判別ができなけれ 的でなければならないが、そのた ならない。 かんがみ、各人の採る行動は倫理 技術者の社会に対する影響力に その判別は 倫理的な行為と非倫 般常識

基本的規範

基づくべきであろう。 の出発点として技術者倫理規程に 別よりも遥かに難しい。 る るいは良識により可能な場合もあ が、総じて、合法と非合法の判 判別思考

技術者倫理規程

う。その前文と基本規範だけ紹介 定された技術者倫理規程であろ 口 制定しているが、その中で最も汎 色々な団体で独自の倫理規程を (NSPE) で1996年に制 フェッショナル・エンジニア協 性が高いものとしては、全米プ るように行動する。

NSPE倫理規定 1996年版

業である。この専門職業の一員と 専門職業の行動基準のもとに、 倫理的行動原理の遵守を要求する および福利の保護に捧げられなけ が必要であり、公衆の健康、安全 技術者が提供するサービスは、正 れている。 重大な影響力がある。したがって、 にとって、生活の質に直接的かつ して、技術者は、正直および誠実 技術業は、 を遂行しなければならない。 ばならない。技術者は、最高の 最高の基準を示すものと期待さ 不偏性、公平性、および衡平 技術業は、すべての人 重要で学術的な専門職 そ

ことは以下の通りである。 行において、しなければならない 技術者が自らの専門職業義務の遂 発生する。

². を処することにより、専門職業の み、 名誉、名声、および有用性を高め 持ち、倫理的に、そして適法に身 受託者として行為する。 人のために、誠実な代理人または においてのみ、公的な言明を行う。 利を最優先にする。 1 それぞれの雇用者または依頼 自らが名誉を重んじ、 欺瞞的行為を回避する。 客観的かつ真実に即した方法 サービスを遂行する。 自らの有能の領域においての 公衆の安全、 健 康 および 責任を 福

II. 実務の原則 以下略す

とがあり、 用者としての立場とが食い違うこ と、雇用者に対して義務を負う被 公衆に対して義務を負う技術者 すればよいが、そうではなくて、 務がある。この二つの義務が両立 為するという、雇用者に対する義 ために『誠実な代理人』として行 番目の規定によって『雇用者』の 織に属して働く技術者の場合、 うのは、企業や行政機関などの組 先というわけにはいかない。と 優先』とはいえ、文字通りの最優 を最優先する』義務がある。『最 『公衆の安全、 番目の規定によれば、技術者は 『利害関係の相反』が 健康、 および福利 4 v

に有害物質を排出しており、 勤務先の工場が排水中 その

> 合は、2つの要求の間で、 の採るべき対策に 有効な除去は現在の技術と工場の 反 採算性の範囲では不可能である場 が生じる。 『利害関係の相 技術者

倫理性の判定

5.

を磨くことが必要である。 ざるを得ない。日頃から事例を幅 広く勉強して、思考の訓練と感性 く、結局は自分の技術的感性よら な解決方法に至るのは容易ではな はいくらかの手法があるが、 倫理的と非倫理的の判定につ 適切 7

場合(普遍化という)を想定し、 列車待ちの列に力づくで割り込む 理的でないことがわかる。 は、居住者の気持ちを考えれば倫 缶を他人の塀の上に置いていくの ある。例えば、道を歩きながら空 その結果によって判断するもので さい。』というキリスト教や儒教 と思うことを、人にもしてやりな もので『他人からしてもらいたい ことがわかる。 るので、その行為は倫理的でない のは、結局は全員が困ることにな ので、その行為を誰もが真似した は、『自滅テスト』と呼ばれるも の教えに基づくものである。第二 したい。 第一は『黄金率テスト』という また、

中心的な解決法になる。 がある場合には、『線引き法 するに際して、いくつかの選

正しいことと不正なことが

画然

るから、 なら、 できる。しかし実際には、 と二分されて明瞭に見分けられる をスペクトルの両極に置き、その 選択肢の中で、不正と正しいこと 場合、複数の選択肢がある。その 人々は容易に不正を回避 多くの

を分ける線を引くことができる。

ここで具体的な手法を2、 3 紹介

利害関係の相反の解決 沢肢

と、スペクトルのどこかに、して よいことと、してはいけないこと へ連続的に並べていく。そうする 間に疑わしさの濃い方から薄い方 何が不正かがはっきりわか との報告が来ているが、 啓蟄

技術者倫理教育の方法

らう、いわゆる事例研究である。 こった現実の事例、②仮想的な事 もらい、その解決方法を考えても な事例を具体的に提示し、受講者 手法は、倫理問題を含んだ現実的 の教育の方法として、最も有効な には、大きく分けて、①実際に起 に倫理的ジレンマを仮想体験して 技術者倫理教育で取上げる事例 実践的倫理能力を育成するため の3種類がある。 ③受講者が自分で創作する事

7.

賑わせている。さらに環境保全問 のごとく、メディアやマスコミを つある。 者の倫理の重要性が大きくなりつ 題や遺伝子の問題も加わり、 ころか、増える傾向にあり、 る死傷事故や不祥事が減少するど 最近では倫理感の欠如が起因 連日 技術

理 の教育体制の整備が遅れて 大学では、 有名校ほど技術者倫 いる

在しないのかも知れない。

せいぜ

窓拭き程度で終わってしまう。

大掃除というものが我が家には

理は官学産の全体に亘る大きな課 進体制の整備が望まれる。 題であり、早急な技術者倫理の推 技術者倫

啓蟄 (けいちつ) と倫理

平松 (昭52年卒)

(けいちつ)とは、

暦

般とは異なって、いわゆる年末の 極めて簡素になる。いや、世間一 な効果としては、年末の大掃除が にもこの傾向が見られる。副次的 る所を知らない。はっと気がつくと、 って、書類の整理、荷物の整理、 くなり、それまではじっとしてい 出してくるという意味である。 草木が芽吹くと同時に地上へ這い りしていた虫が春の到来を感じ、 の意である。つまり地中で冬ごも は『土中で冬ごもりしている虫』 3番目で、〃啓。は に決めているわけではなく、家族 毎年同じ時節に当たっている。 庫の整理、 と展開していき、挙句は、納戸や倉 ようになる。部屋の掃除から始ま た『やから(輩)』が急に動き回る 節になると、無性に体を動かした っている。桜も見納め、 我が家では、5月の連休頃に当た 15日目の3月6日頃に当たるが、 ·四節気(にじゅうしせっき) 暦では、『啓蟄』が『雨水』後 部屋の模様替えと止ま 『ひらく』、〃蟄 汗ばむ季 特

の機密情報に関連性があるかど 無頓着に処分していたのを、

データを消してしまった経験によ 多すぎて記録面にもついてしまい

世話になっていた木嶋研究室や桑 ない。中高を経て大学生になると、 転換)を行うのが嬉しかった。多 料の整理や部屋の模様替え(配置 が、自分の部屋が与えられた頃だ ろうか。はっきりと覚えていない が身に付いたのはいつだったのだ かかっていった。 など、ますますこの習慣に磨きが く、その時機になるとまさしく 変わり恒例の配置転換が待ち遠し 憶がある。社会人になると、年度 はあったが、こよなく楽しんだ記 るようになっていた。模様替えと 分、趣味になっていたのかも知れ 学年の春先になると、前学年の資 いっても机の向きを変える程度で 原研究室の居室の模様替えまです ったように思う。小学校の頃、 「水を得た魚」のごとく走り回る 分の下宿はもちろんのこと、お 新

遵守』が『我が家の啓蟄』に大き るが、中でも、『秘密保持義務の 守義務(第四章)が定められてい 部門)をいただいた頃である。国 技術士資格 (平成4年、 ゆえに倫理問題と関係があるのか。 で仕方がない。実際には、 た。このように書くと実に重々し な方向転換を与えることになっ 究ノートや資料を自他の区別無 が、技術士法自体が重々しいの 倫理問題を意識し始めたのは、 (技術士法) でいくつかの遵 『我が家の啓蟄』が、 情報工学 以前、 なに

> うか意識するようになった程 意識変化であった。 度 0)

この『我が家の啓蟄』なる習慣

る楽しみである。 とって大切な時間であり、 はせることになるので、案外私に 録されている先輩、知人に思いを 時にこそお世話になった名簿や登 うが、丁寧にページを裂いている 械式シュレッダーを使いたいと思 分する必要が生じる。そろそろ機 この名簿のページを手で裂いて処 倫理に悖(もと)るのであって、 には燃えないのである。もちろん の処分がかなり大変である。 簿と交換し不要になった古い名簿 「燃えるゴミ」として廃却するの 書類の整理を行う際、 衆目に曝(さら)してしまい 新しい名 大いな

と行政処分の対象となるようにな 行され、データの管理義務を怠る 年の4月から個人情報保護法が施 性文字をはがしたところ、 れは偶然にCDの盤面に書いた油 て記録面に塗れば完璧である。こ ペイント除去用の有機溶剤を借り る。それには、 を腐食させると完全に消去でき どに収めた顧客データは、 CD(コンパクト・ディスク)な たので、慌てることはなかった。 かねてより厳格な処分を行ってき ったが、『我が家の啓蟄』では、 るとか、個人情報の類である。今 務上顧客から預かったデータであ しているものがいくつかある。業 家人からネール・ 溶剤が 記録面

> る。 疲労を伴うものである ともあれ、 倫理問題 は 肉 体

は倉庫に保管しているということ とばを思い出す。竹内先生といえ であった。その当時は、多くの専 であった。これには、「眼から鱗」 架に2段もあれば十分で、その他 常に傍に置いて使用する本は、書 お答えになったのである。つまり、 には意外に本がないんですよ」と ンタビューに対して、「僕の書斎 を与えている。あるテレビ局のイ げられているが、『我が家の啓蟄 められるなど偉業を数多く成し遂 ば、サイエンス雑誌の編集長を務 と、元東大教授の竹内均先生のこ には先生の知られざる一面が影響 。我が家の啓蟄』の季節になる

名簿の他にも処分義務を自ら課 時に、大量の本を処分した。不思 ここで、『我が家の啓 のである。 に目覚めると、それまでどうして 議なもので、一度処分をすること 地から東大阪市に引越しを行った

門書を後生大事に抱えており、 に濡れた本もそうであるが、被災 の本を処分することになった。雨 た大震災が引き金となって、多く ところが、平成7年に神戸を襲っ 場にも住居にも本が溢れていた。 職 には理由がある。

も簡単に処分できるようになるも も処分できなかったものまでいと 前年の啓蟄から1年間 1蟄 0) 0 ル 間

(2) 間 、は納戸へ保管する。 納戸において喚起されなか 前々年の啓蟄から1年間

読まなかった本や使わなかったモ

ルが確立した。

た本やモノは処分する。 流行本はすべてリサイクル専門業 近所の学校に寄贈した。文庫本や まず、大所帯だった百科事典は、

用に2段に減少した。納戸の書架 所の書架は、書籍用に2段、 和英、仏和など20冊ほどの辞書が を始めとして、コンサイス英和、 電子辞書を使っているが、広辞苑わりとなっている。横では子供が ようになったので、 知りたい情報が瞬時に検索できる ネット上で欲しい方に引き取って 可能な器材や専門書も、インター 存用に5段となっているが、これ されている。これらの努力で事務 手帳ほどの大きさのケースに収納 いただけるようになった。 ターネットの利用である。再利用 イフサイクルが巡ってくる。 者へ持って行った。 不要になったものにも第二の 短期保存用に5段、中長期保 百科事典の代

学組が家庭教師用の教材として再 学進学と中学進学が同時に決まっ 利用されることになった。他には、 量の受験に使用した教材である。 すなわち、 に保存している絵本などもある。 た。中学進学への教材は、大学進 ールを少し変更して長期保存とし 大学進学への教材は、6年後の将 た。そうなると発生するのが、 005年)の今年、子供たちの大 来再利用する場合も考慮して、 私事で恐縮だが、平成17年(2 一歳になる彼らの従兄弟のため 『我が家の啓蟄』 b 大 ル 世

> よう。 らの子供たちに期待することにし やかましく言わないと片付けをし は少し異なるようだ。子供たちは、 ってきた。隔世遺伝を信じて、 ない。否、 代を越えることとなったのである。 世代を越えると述べたが、実情 言っても片付けなくな 彼

イン

登 Щ の し み

長谷川 慎治 (平6年卒)

登ってみることにした。 ている人が多いと感じた。だから、 かし、就職して北陸にきたときに、 識的にも不十分なので、 だと思う。京都に住んでいたころ 自分も登山のガイドブック片手に に近いだけでなく、気軽に登山し 山が身近にあると感じた。地理的 できないことだと思っていた。し は、登山をするには体力的にも知 登山 は気軽に楽しめるスポーツ 自分には

書類

ていたが、気分がいいので足は軽 ら赤や黄色に変わってきたころに いていき、周りの木々の色が緑か まれた。正午前に出発して自分達 紅葉が始まるころで、天気にも恵 りに歩くことにした。10月初旬 のをそろえて、モデルコースどお 靴・バッグなど必要と思われるも イドブックの情報をもとに服装・ やかに動いていた。 になっていた。確かに疲れも感じ は、景色も遠くまで見渡せるよう なりのゆっくりとしたペースで歩 た。学生時代の友達と二人で、 最初の登山として白山に登 ガ Ď

小屋に宿泊

翌朝まだ暗

その翌年は白馬岳に登った。 とにして、翌年は西穂高岳に登り、 奥に北アルプスの山々が島のよう 中でじっと待っていると、雲海の ご来光を待った。風が強くて寒い うちから歩き始めて山頂に到着し み、私が立ち止まると雷鳥も立ち 鳥が現れて、私が近づくと前へ進 を感じていたときに、目の前に雷 霧のために景色が見えなくて疲れ 岳では、1日目の登りの間ずっと なのか遠いはずの山が近くに見え たし、また空気が澄んでいるため 瞬間に金色に輝いた。この間は時 色へと変わっていき、 に見え、その奥が徐々に赤から黄 もとの温泉に入って疲れを癒した。 て幻想的な世界だった。その後は て毎年紅葉時期には登山をするこ この体験で登山の魅力にはまっ 頂の峰々を巡ってから下山し、ふ も風も止まっているように感じ 太陽が昇る 白馬

北アルプスや南アルプスの山々更 きた。一方、二日目は快晴になり、 だった。それが丁度私を山頂へ誘 こちらにも興味も持っているよう くことができた。 には能登半島までを眺めながら歩 っているかのようで、 保って警戒しながらも、 止まって、私と常に一定の距離を れを忘れて夢中で歩くことがで しばらくは なおかつ

央アルプスの木曽駒ヶ岳に登 登るようになり、 連邦の赤岳に、 木曽駒ヶ岳に登ったときには 年目からは、 その翌年には 4年目には八ケ より遠くの

入して、

日程や自分の望むも

姿を想像しつつ、機内で眠りにつく。

行列を避けることができた。 翌日の昼ごろに降りる工程にして 過ぎに登り始め、山荘に宿泊して 避けたいことなので、私たちは昼 いくために行列に並ぶなんて是非 いていたが、大自然の中に入って は観光客で長蛇の列ができると聞 シーズンのロープウェイ乗り場に とができるこの山を選んだ。紅葉 歩かなくても山頂付近まで行くこ Щ .麓からのロープウェイがあって 分な時間を取れなかったので、

泉も楽しむことができた。 た日帰りで戻れるのでふもとの温 が多く退屈しない山であった。ま た会津磐梯山も山肌や風景の変化 くことができた。その翌年に登っ 景色の変化が多くて退屈せずに歩 近の色や形が変化して見えるなど みてもその期待を裏切らなかっ で有名な山なので非常に楽しみに 斐駒ヶ岳は、稜線や山肌の美しさ た。登っていくにつれて、 していた。そして、実際に登って 6年目に登った南アルプスの甲 山頂付

味がある方は是非ガイドブックを た山も多くある。だから、 いろいろな形があり、それにあっ た。このように登山の楽しみには らの温泉を楽しむようになってき けを楽しんでいたが、下山してか 登り始めたころは山に登ることだ 全に楽しむことができた。また、 点が細かく書かれているので、 されているしガイドブックに注意 り始めたが、いまは登山道が整備 私は全くの登山未経験者から登 Щ に興 安

> りである。 などまだまだ登りたい山が残って もらいたい。私も、 を考慮したうえで気軽に挑戦して いるので、 順に制覇していくつも 富士山や立山

羊 の 玉

段上 玲浩 (平8年卒)

9月

気がする。 みたいな妙な思いをさせたような 問者に「この人はなぜ行くんだ?」 など力無く答える程度で、逆に質 が、返事に困った。「羊かなぁ」 て何があるの?」とよく聞かれた 周囲からも「ニュージーランドっ 分からない。旅行を決めたあと、 のか、何ができるのか、 ニュージーランドで何が見られる で決めたようなところもあって、 旅行に出発だ。旅行先を半ば勢い 妻と初めてのニュージーランド 正直よく

ュージーランドで胸を張る自分の 使して妻を感心させてやるか。ニ し、流暢なイングリッシュでも駆 から自分なりに英語も勉強した 痛かった覚えがある。今回はあれ は「日本語」。妻の失望の視線が あまりにお粗末で、一番通じたの ひどかった。英語もイタリア語も 外旅行らしくて良いんじゃないか。 あるが、ちょっと困るくらいが海 添乗員がいない。ちょっと不安が だが、今回は新婚旅行時と違って 海外行きは新婚旅行以来2回 そういえば前回のイタリアでは 目

9 月 19 日

まあ良しとしよう。 として入国できているわけだし、 食らったような気がするが、結果 きなり妻から若干のダウン査定を て通してくれたような状態で、 税関ではまるで英語が聞き取れ 感に胸は高まるばかりだ。しかし、 ークランドに降り立つ。 眠い目をこすりながら春先の こちらからの話しかけも通じ 最終的には向こうが根負けし 旅の期待

ક_ુ だという。こんな時に降らなくて チが十数年ぶりの積雪で終日閉鎖 きに乗り換えようとしていたら、 トラブル発生。クライストチャー 国内線でクライストチャーチ行 明日は飛んでくれれば良いが

9 月 20 日

ンじゃ。でもしっかりパンを買え ら、店員に「パン、プリーズ」を べるとのことで安心。空港内のカ ているあたりは凄い。さすが大阪 がいた。パンじゃいかんだろ。 連呼している大阪のオカン(推定) フェでは日本の年輩の団体客が朝 食を求めて並んでいる。見ていた 今日はクライストチャーチに飛

に入った。

回るのではないこの旅がいたく気

間、いわゆる観光スポットを見て

んだと納得するとともに、この瞬

まさに完璧だ。これを皆見に来る う表現は不適当かもしれないが、 葉がない。自然に対して完璧とい あまりの素晴らしさに、まさに言 ち、静かな紺碧の湖、

遠く白い山

然を堪能できる一日になりそうだ。 移動する。ニュージーランドの自 ス行程を経てクイーンズタウンへ したり、渓谷を見ながら⑩㎞のバ

美しい緑の牧場、草をはむ羊た

並み。素晴らしい自然を満喫する。

ちこちに昨日の大雪の雪かきのあ 界中どこでも一緒だなとほほえま とが残っている。 られた。これも世界共通か? しく見ていたら、 珍しい雪で遊んでいた。子供は世 は少ないらしく、市内では子供 クライストチャーチでは町のあ 雪玉を投げつ 雪が積もること

9 21 日

にしよう。

今日はセスナで氷河を遊覧飛行

帰国したときの楽しみにすること

が気になるが、当然載っていない。 のマジックがいくつになったのか スを読んだ気になってみる。

阪神

朝から英字新聞を眺めてニュ

のオカンだ。

同緯度に

パ 9 月 22 日 話は出発前に言っといてくれ、 ージを負ってる気がする。そんな けを通り越して火傷クラスのダメ おり、地上に降り注ぐ紫外線が日 工業地帯がないので空気が澄んで が痛い。聞いてみたら、 も素晴らしい風景だ。 本の数倍なのだとかいう話。日焼 クイーンズタウンに着いたら顔

ح

フォードサウンドへ向かう。 ^ォードサウンドへ向かう。今日今日はフィヨルドで有名なミル

く手を阻まれるが、 バスでの移動中、 羊の群れに行 にこやかに羊

が皆一様にその美しさに息をのん デッキで世界中の様々な国の人々 だ。フィヨルド観光船のオープン る自分に気がつく。 0 たが、遙かに想像を上回る美しさ ては想像がついているつもりだっ フィヨルド地形の美しさについ の自然にすっかりとけ込んでい 群れを見送る。ニュージーラン

9 月 23 日

でいる。そんな眺めに感慨もひと

では、むりやりな英語とヤケに近 都会の街並みを味わう。オークラ 市オークランドに移動する。ここ ない。ニュージーランド最大の都 来過ぎ)である。 を得ることができた。上出来 からの眺望と妻からの尊敬の視線 ンドの観光タワー、スカイタワー では昨日までと打ってかわって、 い度胸が功を奏し、 残念だが明日帰らなければなら スカイタワー 出

気に入ってしまった。 ージーランドをなんだかすっ 私をいい気分にしてくれるニュ かり

単なる観光にとどまるのではな る。この1週間を思い返す。かえ らぎも得ることができた。 がえすも素晴らしい旅だった。 もう日本に向かう機内の人であ 現地にとけ込んで精神的な安

る現地日本人の姿は、自分の励み ろうじゃないか。 にもなった。お互いの半球で頑張 ニュージーランドで活躍して

気になる妻の評価ポイントもそ

こそこ上昇した・・・よな? 帰国後

きないような気がした。 葉でも自分の感じたものを表現で 美しいフィヨルド?・・・どの言 なんて答えよう?」と考えてみた。 て何があった?』って聞かれたら ことにしよう。 「羊かなぁ」。今度は力強く答える 牧場の緑?白い山?静かな湖? 改めて、「『ニュージーランド

同窓会だより

上高地・奥飛騨旅行記二六年会

続

曲は荘重、素晴らしい歌ですが殆 ど歌われないのが残念です。 和15年紀元2600年記念、当時 よる京都大学学歌の演習です。昭 都大学の歌(百周年記念の印)に 本音楽界の重鎮、 バスの中では幹事が用意した京 一番の歌詞 下総院一作曲、

我らの その空を 夕仰げば その土を 我らの 眼に写る 照る日は 光りたださし 千年の 九重に 眼を向かへ 都にありて 花ぞ匂える 極み遥かに 朝踏みしめ

のです。 集まったときには是非歌いたいも □は全員に配布済み、これから

> 2つがあります。第2ロープの西 楽しみました。 れば周辺は残雪、 5m) は目と鼻の先です。駅を出 の登山口、西穂山荘(標高238 穂高口駅 (千石園地) 鍋平高原駅までの第1ロープウェ の新穂高温泉駅から1305mの 分発のロープウェイに乗れました。 エイ (2階建て120人乗り)の イと標高2156mの西穂高口駅 (本邦最高) までの第2ロープウ ロープウェイは標高1117m 皆残雪の感触を は西穂高岳

りでしょうから。 ませんでした。2時間前までは見 とも「日本晴れ」は無いものねだ 味わえたのです。この時期3日間 雪のため乗鞍へ行けなかったから は行きません。兎に角この感激は えたそうですが、そう百点満点と ルプス360度の大パノラマで 又素晴らしい。南方の乗鞍から西 方笠ケ岳、北東、西穂高まで北ア 屋上展望台に出ました。これが 残念ながら「槍」だけが見え

写真、本当に得がたい記念になり 雄大な北アルプスを背景の記念

りました。 トルームに当たった幸せな組もあ す。部屋に露天風呂があるスィー 露天風呂もある素晴らしい温泉で テル穂高にチェックイン、此処は ロープウェイを下りて直ぐ、 ホ

やろう」

幹事の手違いで「老人ばかりだか 宴会場(和室) が又良い。 実は

せん。

昨夜の疲れもあり、

W)

つ



用意した各校寮歌の歌詞カード持 歌う組、全部暗記で踊りまわる組、 地下のカラオケルームを貸切り、 す。8時になって二次会場に席を 良い」と好評。会は盛り上がりま ていなかった。しかし奥様方は ら食事は立食」と言うことでホテ トの野ばら」の声、 ら「皆の知ってる歌、シューベル ん。「奥様方もどうぞ」と言った 10高校歌っても限りがありませ 懐中電灯で歌詞カードを照らして 歌え」と言ってもそうも行かず、 分の寮歌ぐらい歌詞カードなしで 参で集まった。部屋は暗い。「自 った記念に「寮歌祭をやろう」 移しました。旧制高校記念館に行 「みんなの顔が見えるこのほうが ルにしたのだが、 ホテル側に通じ 「ドイツ語 ع

素晴らしいフィナーレでした。 乗鞍は通行止めは解除になりま 歌詞カードなしで歌えました。

> の約1時間は高山の くりしよう」と9時出 の組に分かれました。 町並み散策、又は 「朝市」と古 発。 陣屋見学 昼食前

旅行「最後の晩餐」ならぬ「中餐 高山グリーンホテルに移動しま 町並みにも一杯出ています。「飛騨 に話は弾みます。 す。田舎にしては中々のホテル、 ているのは高山だけだそうです。 治をとりました。郡代役所が残っ が来て此処に役所を置き飛騨の政 轄地になり、江戸から代官や郡代 ここは高山城主金森氏の下屋敷の などなど。陣屋とは郡代役所です。 つでしたが、後に徳川幕府の直 陣屋脇の駐車場へ11時半集合。 匠」の工芸品から、 朝市は宮川に沿った道路、 名物・漬物

熱意により実現しました。 年の桜の大木2本、「これを移植 湖底に沈む筈だった、樹齢40 ダム湖畔広場があります。 道に乗り、 た。当時電発総裁高碕達之助 できないか」地元の人の願いでし た。荘川ICを下りて15分、御母衣 ダム湖畔の荘川桜へ向かいまし 頃、御母衣ダム建設に当たって 12時半、 高山西区経由東海北陸 最後の目的地、 御母衣 昭 和 30 氏 0

素晴らしかったでしょう。 ました。花が咲いていたらもっと ます。お互い電気工学の出身、先 川桜は天然記念物に指定されてい ジェクトXで紹介されました。 人の偉業を偲びながらこの桜を見 この不可能の事業をやっての 先ごろNHKのプロ 樹齢

Ш

ICを出て東海北陸道に入りま

す。バスは新緑の奥飛騨から美濃

|踊りで有名な郡上八幡を過ぎた.向かって快適に飛ばします。郡

ました。しかしこれからまだ関

関西へ帰らなければなりませ

出の二六年会。

れ様でした。

分早くJR羽島駅に3時40分到着し

でトイレ休憩を省略、予定より20のようだ」。とガイドさんの配慮

れ(事実上の旅行終了)です。荘岡夫妻は高山の親戚訪問の為お別 前のバス停にしました。ここで笹がバスの中で」、トイレ休憩をIC 低30分は必要。予定の新幹線に乗 見込み違いで、此処の見学には最 界遺産に登録されました。幹事の ます。白川郷はその集落として世 広場には「荘川桜二世」 るだけにして「説明はガイドさん れなくなる恐れがある。外から見 世界遺産の「白川郷」が有ります。 れ、大分大きくなっています。 した。合掌造りはどちらにもあり た。此処から約3㎞富山寄りに、 10分、「荘川の里」に着きまし 0年、 川村と白川村は元は一つの村で 荘川桜を出て荘川ICに向かって 何れは枯 れるでしょう。 が植えら

しめました。それにおまけが、 張った結果、 地へ行こう」だけでした。しかし ッた」でしょうか?最初は「上高 鞍山頂を省略してもまだ「キッカ 5年の加齢です。天候の悪戯、乗 と過信した幹事の計画でしたが、 の過密スケヂュールでもやれた」 欠けました)です。「カナダ旅行 した人は「5夫婦+3人」(3人 この内、5年前カナダ旅行に参加 「くたびれもうけ」でした。幹事 「これが最後かもしれない」と欲 不手際深くお詫び申し上げます。 参加者は「8夫婦+8名」です。 素晴らしい景色が楽 進 (昭26年卒) 記

本部だより

(05-9-10) の報告 洛友会改革WG

(昭30年卒) 洛友会幹事長 木村 磐根

頃から不覚!幹事は居眠り、

気が

ついたらバスは大きな川を渡って

木曽川は「各務ヶ原を過

活友会改革WGは前回4月23日 に会合を開き、会費納入方法の多様化や、百周年記念事業の洛友会 会員に送付するなどの新しい方式 会員に送付するなどの新しい方式 を決め、6月18日の本部総会で提 の開題として、洛友会名簿の来年 くかの問題と、百周年記念事業を くかの問題と、百周年記念事業を くかの問題と、百周年記念事業を

ります。「途中美濃辺りでトイレぎて」と「羽島の手前」と2回渡

羽島でした。皆さんからトイレ休休憩の筈」と思っていたら、もう

の要求も無く。「皆さんお疲れ

副会長、 事)、島崎眞昭教授(幹事)、 濱洋治東京支部長、湯川英彦関西 出席者:長尾 眞会長、三木弼一副 後どうして行くかなどの喫緊の課 記念事業事務局) 村磐根本部幹事、 康仁助教授、松本博本部幹事、木 達郎教授、濱田昌司助教授、後藤 支部総務幹事、松重和美教授 会長、馬場征彦副会長、荒木光彦 のあらましをご報告いたします。 WGが開催されました。検討結果 として去る9月10日第2回の改革 題が発生しました。これらを議題 任を分担することになり、 森本浩志関西支部長、古 井尻勤(百周年 Cue を 今 高橋 **(幹**

日時:2005年9月10日(土)開催場所:京都タワーホテル

討結果の概要

1. 洛友会本部幹事会には幹事の 互選により幹事長を置くことになっており、木村磐根を幹事長とす ることが了承された。またこのW ることが了承された。またこのW るが、これまでの経緯から、当面 るが、これまでの経緯から、当面 木村幹事長が会の進行を務めるこ とが承認された。

記する。

洛友会名簿の件

されている(湯川委員より紹介)。し護法に抵触しないという見解が示にすれば同窓会名簿は個人情報保度」:(毎日コミュニケ個人情報保護」:(毎日コミュニケ個人情報保護」:(毎日コミュニケ個人情報保護」:(毎日コミュニケーションズ)では、使用目的を限高されば同窓会名簿の発行と個人情報保護法との関係は微妙であるが、弁護法との関係は微妙であるが、弁護法との関係は微妙であるが、弁護法との関係は微妙であるが、弁護法と個人情報保

考してできるだけ印刷費の軽減を 簿に個人情報を掲載する許諾のア 図ることなどの案が決められた。 名簿の簡略化等を行い、紙質も再 ページをなくすこと、企業ごとの の名簿には名簿広告を募集しない 記しておく必要がある。なお次回 止」と「目的外利用の禁止」は明 めることになった。ただし名簿に 諾ではなく、 のを郵送し、 れぞれの個人データを印刷したも 06年4月の職場移動の時期にそ 解釈できることと理解した。20 名簿を印刷発行することが可能と たがって、当初予定していた。 「同窓生以外の第3者の利用禁 予算が大変苦しく、 掲載内容の確認(許 確認のみ)回答を集 広告の 名

Cu の

賛助会員をお願いするのは好まし の情報誌である以上、支部として ご検討をお願いした。しかし教室 について各支部の支部長を通して 募集のルートを利用してはどうか のために洛友会各支部の名簿広告 的に増やすことが計画された。こ めに、できれば賛助会員数を積極 来の産学連携強化の実を挙げるた ある。この情報誌CVを活用して本 ているため基金は減少する一方で の基金は百周年記念事業費によっ いただいてきた。この情報誌発行 では5社に賛助会員としてご賛同 制度があり、これまで平成15年度 頼するという結論になった。 情報誌Cuは当初から賛助会員 京都大学電気系教室から 賛

| する。| 助会費はこれまで同様年10万円.

から、 (15 号) 員に読みやすくするなどである。 界の技術動向)や、賛助会員のペ 具体的には企業からの寄稿(産業 ときの議題の概要は下記の通りで にする。 入手不要な会員には送らないこと 載しているので、経費節減のため、 にCuoバックナンバーをすべて掲 からの援助を記入する)。本部田 の発行元に、百周年記念事業基金 大学電気関係教室とする(裏表紙 またこの発行元は表紙では、京都 ージを作る、原稿内容を洛友会会 部から木村磐根が出席した。この の遠隔会議の形で開催された。 桂キャンパス、宇治キャンパスと 1日に吉田の電気系教室会議室で 一方にの編集委員会が去る8月 Cuの原稿の内容を見直す。 産学連携活動の強化の目的 から裏表紙に印刷して明 賛助会員の名簿は次号 本

結論として、養助会員の依頼母体を電気系教室とし、事務は百周年記念事業として行う。また、養助会員の勧誘を洛友会(会員)があ会員の勧誘を洛友会(会員)があっことにより洛友会支部活動の助けにするという考え方はやめる。Cuの内容を改革したものを12月号として発行するので、時期は遅くなるが、来年1月頃に最新号(15号)をサンプルとして賛助会員を募ることにする。

洛友会の経理の問題

募集は、個人情報保護法の「目的従来の名簿発行に伴う広告費の

および本部で早急に検討すること 要があるのではという意見がださ きる。これにともない今後の洛友 この結果徴収率のアップが期待で ビニを加えることが進んでおり、 ることにより印刷費・送料を軽減 るいは名簿発行の間隔を3年以上 収入を考える必要がなくなる。あ 簿広告から費用を補填していた額 会本部・支部の予算については本 なる。また会費の徴収方法にコン ることにより経費の節約が可能と 研と記念事業事務局)を1元化す よう検討する。現在の事務局 できるだけコンパクトな名簿とす に延ばし、名簿の中身を整理して、 ば、今後は名簿発行のための広告 会員の名簿入手希望者に、従来名 に見合う負担をお願いするとすれ い。名簿は発行するとしても、 この点を東京支部、 本部の予算の中でまかなえる 支部会費の額を見直す必 関西支部、 応

洛友会事務局の配置

5

教室で検討してほしい。ただ名簿 スが桂と吉田、宇治に分かれてい とは望ましい。ただ現在キャンパ どう関わるべきかを示して欲し 面記念事業事務局で行うのが最適 ることから、どうすればよいかを い、という要望があった。 ではないか。教室が洛友会活動に 洛友会事務局を京大内に置くこ 会費徴収、 会報発送等は当

務局宛お寄せ下さい 右について会員各位のご意見を

支部だより

桂

キャンパ

歳)になります。」

先輩方に

本

は

昨 年秋 利用の禁止」に当たるため行え

中 ·部支部総会報·

時 総会開催となりました。 橋達郎教授にご出席いただいての らは木村磐根幹事、教室からは高 年次から23名の参加を得、 成17年卒業の岡孝志君まで幅広い 16年卒業の秋田清四郎先輩から平 部支部総会を開催しました。昭和 ドホテルにおいて、 から、名古屋駅前の名鉄グラン 平成17年6月25日 (土) 平成17年度中 本部 午前

題となっています。 今後の支部活動のあり方検討が課 年度繰越金が減少の一途にあり、 ました。支部会費の減少等から翌 議が行われ、全会一致で承認され 算報告、今年度事業・予算計画審 ました。その後、前年度事業・決 議を行い、現役員全員が再任され たることから平成17年度役員案審 まり、2年ごとの役員改選期に当 議事は増田支部長の挨拶から始

り、 最近の京大生事情などの説明があ キャンパスへの大学院移転状況や 感しました。高橋教授からは、桂も一緒になって考える必要性を痛 動にも直接響いてくるため、 となっていますが、これが支部活 ました。会費納入率の低下が問 から本部総会の状況報告や本部ホ ムページ開設などの説明があり 総会に引き続き、木村本部幹事 難解な若者言葉の解説に出席 同妙に感心した次第でした。 我 々

> び、 が頭に浮か 説明の後、 れました。 と再認識さ でよかった タイムリー ながら状況 説明を受け しており、 例会で訪問 お二人の 中部支部 企画が

考えています。 紹介の間も会話が弾み、事務局の 場配置を、昨年までの全員会議形 ろな試みに取り組んでいきたいと 後も、参加者増加のためのいろい 思惑は功を奏したようでした。今 ル指定を行いました。全員の自己 が出来るように、出席者のテーブ 変え、各テーブルとも世代間交流 式から丸テーブルの披露宴形式に 親会へと移行しました。今年は会 全員での記念写真撮影を行 懇

唱し、予定していた午後2時 干オーバーして散会となりました。 最後に全員で「逍遥の歌」を合 松浦 昌則 (昭53年卒) を若

東北支部総会報告

0 部総会が行われました。 7月23日18時より、 ハーネル仙台にて第37回東北支 仙台駅近郊

当日は、

本部より木村磐根先生

(伊藤)

Ļ 援をよろしくお願いいたします。 はいかがでしたでしょうか。 所属していますので、 ともゆかりのある選手がたくさん アムを見学されたそうです。 ルスの本拠地フルキャストスタジ 木村先生は総会までの時間を利用 ロ野球新球団誕生に沸いており、 にお越しいただきました。 して、東北楽天ゴールデンイーグ さて、総会には会員7名が出席 小ぢんまりとしながらも暖か 仙台は50年ぶりのプ

ましたが、個人情報保護法の施行 しょうか。会員全員が掲載同意し らではのご苦労も紹介がありまし 常に難しくなったという、本部な 先生、大変お疲れさまでした。 た。本当にどうなってしまうので により同窓会名簿の取り扱いが非 都の情勢についてご報告いただき 貴康先生が就任されました。大家 大家先生が勇退され、後任に伊藤 その後、木村先生より最近の京

の部屋ですが・・・)懇親会を開総会終了後、会場を移して(隣 せた同士で和やかに話に花をさか 催しました。久しぶりに顔を合わ せました。

ていくしかありませんね。

だとか・・・。 前置きして「新人類(=バブル世最後に、私事になりますが、と 気の学生よりも機械の学生が優秀 聞くところによると、 最後に、私事になりますが、 と呼ばれた私 最近は電 も来年

今後とも応 関西 感想 当にこれからの時代、60代、70代 お叱りを受けてしまいました。 懇親会で申し上げたら、 端会員の伊藤がお送りしました。 になるようです。 になっても、まだまだ忙しい人生 初老 編 $\widehat{40}$ 初老になっても一番 伊藤

集 後 記

篤

(平一年卒)

記

旬までのアクセス数はすでに70件 会報、 いただき、ご意見をお寄せ下さい。 ほどになっています。 ら稼動し、 (www.rakuyukai.org) も見ることができます。10月初 洛 友会 Cueのすべてのバックナンバ 本部 近況や、過去10号分の 0) ホー 是非ご活用 は 8 月 Δ ペ 1

により、長年支部長を務められた いムードで進行しました。本総会

計

事務局

講 昭 14 昭 19 昭 21 昭 20 昭 14 12 昭 10 8 秋田 中堀 宗雪 平野 小山 堀 満夫 正雄 武夫 孝志 真幸 17 17 • • • 9 6 • • • 17 17 17 · · · · 9 8 7 · · · 17 6 17 · 7 17 6 6 24 8 20 28 1 1 15

昭 28 以上の方々がご逝去なさいました。 謹んで哀悼の意を表します。 阪 池上 内 17 17 16 · · · · 6 5 12 · · ·